

ET MAINTENANT DES PROPOSITIONS!

Développement durable et mise en valeur du patrimoine sont désormais des problématiques qui comptent. Nombre de collectivités l'ont bien compris et mènent une politique active dans ces domaines. Curieusement, Etréchy se tient encore à l'écart de ce mouvement et prend du retard. Dommage...

DÉVELOPPEMENT DURABLE : ÊTRE CONCRET ET PRAGMATIQUE

Pourtant les enjeux sont considérables et connus de tous : préservation de la santé, gestion économe des ressources, comportement citoyen et responsable, etc.. Il est donc urgent que notre commune intègre à son tour la logique du développement durable et cesse d'être à contre-courant. Nous en prenons l'engagement. Pour y parvenir, il faudra être novateur et volontariste, c'est-à-dire :

- Adopter une autre approche de l'entretien des espaces publics :
 - ▶ renoncer au désherbage chimique (les pesticides, ça suffit!),
 - adopter les méthodes alternatives (désherbage thermique ou mécanique, utilisation du paillage végétal et des plantes couvre sol, extension des zones herbacées ou fleuries, etc.),
 - renforcer la présence du végétal dans les aménagements urbains,
 - renouveler les arbres d'alignement.
- Limiter l'imperméabilisation des sols et définir une stratégie de gestion des eaux pluviales,
- Récupérer les eaux pluviales des équipements publics pour l'arrosage,
- Limiter l'usage des produits chimiques pour les travaux de bâtiment et de voirie,
- Opter pour des produits d'entretien biologiques non dangereux pour la santé humaine,
- Passer progressivement à une alimentation "bio" pour nos restaurants scolaires,
- Réduire les dépenses énergétiques :
 - ▶ utiliser l'énergie solaire en complément dans les nouveaux bâtiments communaux,
 - ▶ réaliser systématiquement des bilans thermiques pour les bâtiments communaux et faire les travaux d'isolation correctifs,
 - ▶ repenser progressivement l'ensemble de l'éclairage public c'est-à-dire éclairer utile et mieux (s'inspirer des communes qui n'ont pas hésité à adopter un éclairage différencié en fonction des secteurs et des besoins, avec des procédés plus économes),

On le voit bien, le travail à entreprendre est considérable mais, là encore, il est essentiel que la commune donne l'exemple. Ce n'est qu'à cette condition qu'elle pourra être crédible pour inciter la population à adopter, elle aussi, dans ses gestes quotidiens les «bonnes pratiques».

PATRIMOINE : DÉCOUVRONS ENFIN NOTRE ÉGLISE

L'église, élément essentiel de notre patrimoine commun a été restaurée mais la vaste pièce voûtée souterraine située sous l'église actuelle reste encore une énigme : simple crypte comme on l'a longtemps présentée, ou bien plus probablement une église sous l'Eglise ?

Le mystère demeure même si les architectes des Monuments Historiques qui se sont penchés sur la question n'hésitent pas à parler d'un triple intérêt : historique, architectural et archéologique.

Vous avez envie de savoir ? Alors remontons ensemble le fil de l'Histoire : en 1958, une fouille partielle réalisée sous l'impulsion de l'Abbé TARIS, curé de la paroisse, par des gamins de 11 ans d'Etréchy, avait mis à jour des ossements dont certains étaient de probables vestiges de l'épidémie de 1652 qui ravagea notre région durant la Fronde. Leurs efforts avec un équipement des plus sommaires avaient permis de retirer environ 80 cm à 1 m de sable, insuffisant cependant pour livrer le secret de la «crypte».

Aujourd'hui, une fouille réalisée dans les règles de l'art avec la collaboration des autorités compétentes permettrait de reprendre le projet un peu fou des gamins de 1958, de répondre à coup sûr à leur soif de savoir et à la nôtre aussi.

Soyons audacieux, curieux et entreprenants, mettons en valeur ce patrimoine unique et si, comme le pensent les spécialistes, nos ancêtres ont décidé au 12° siècle d'enfouir intacte leur église devenue trop petite sous un terrain de remblai afin de bâtir au-dessus l'actuelle église Saint Etienne, c'est un joyau qu'ils nous ont légué.

Ce serait une découverte exceptionnelle, rendez-vous compte : une église seconde bâtie au-dessus de son église primitive ! Ce serait aussi une valorisation indéniable pour l'image d'Etréchy.

Nul doute que l'intérêt du projet permettra d'obtenir les financements nécessaires à la réalisation de cette fouille, ce sera évidemment la condition première pour qu'elle soit entreprise.

Vous le savez, nous avons dans notre équipe des personnes particulièrement investies dans ce projet. Elles ont déjà effectué un gros travail de recherche et n'attendent plus que votre feu vert pour les mettre au service de la collectivité.

DÉVELOPPEMENT DURABLE ET PATRIMOINE PASSONS A L'ACTION!

Retrouvez-nous sur http://etrechy.ensol.free.fr/